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Queridos soci@s, 
 
 El tiempo vuela y ya me encuentro en la recta final de mi 
tiempo de trabajo al frente de SEAIC.  Empiezan ya a tomar forma 
clara muchos de los proyectos y objetivos definidos en el plan de 
renovación, como podréis comprobar en la memoria anual, ya 
disponible en nuestra página Web. Sí quiero destacar algunos 
puntos importantes.  

 
En primer lugar, hemos completado el cambio de sede que se extiende a la Fundación, 

que queda domiciliada en la sede de Ros Petit, compañeros de hace ya mucho tiempo en las 
labores de asesoría fiscal y contable, y también jurídica en estos últimos tres años. Se estrecha 
una relación marcada por un servicio profesional excelente que es eje fundamental en la 
buena marcha de una fundación. Ros Petit realizará también todas las labores de la gestión 
administrativa del día a día, completando de esta forma todas las tareas de puertas adentro. El 
contacto directo con asociados se realizará a través de María Jesús Hernández, como sabéis la 
actual secretaria de SEAIC.  

 
En segundo lugar, el plan de desarrollo profesional avanza, iniciando su segunda fase 

de acreditación de unidades de excelencia, que serán responsables del nivel avanzado de 
formación que va más allá del mero conocimiento teórico y que es el eje central de la 
adquisición de las distintas competencias. Mi agradecimiento a todos los implicados y en 
especial a Eduardo Fernández Ibáñez, presidente de nuestro Comité de formación continuada 
y verdadero motor de este macro-proyecto. 
 
 Quiero también mencionar los registros y estudios en red promovidos por distintos 
comités que aprovechan una de nuestras mayores fortalezas, el que seamos una red de 
especialistas. Todos podemos colaborar en este tipo de investigación y ser protagonistas de la 
generación de nuevo conocimiento de calidad. Estoy seguro que algunos de estos proyectos, 
como el estudio de diagnóstico de la alergia a beta-lactámicos en la infancia, APENIN, 
modificarán nuestra práctica clínica. Agradezco a todas las personas involucradas con su 
esfuerzo, en especial a los presidentes y miembros de los comités técnicos que son 
promotores o coordinan alguna de estas actividades.  

Nuestra revista Journal of Investigational Allergology and Clinical Immunology se 
adecúa a los tiempos y estrenará este próximo año su versión on-line, que será su principal 
forma de distribución. La puesta en marcha del nuevo sistema de manejo editorial de los 



artículos se ha culminado también con éxito. Por tanto han sido muchas horas de trabajo extra 
de todo el comité editorial y de su secretaría que tampoco quiero olvidar.  

 Felicidades a la Red de aerobiología que está completando con éxito la tarea de 
ampliar el número de estaciones en toda España. Ya son 52 los puntos que aportan 
información periódica a la red. El acceso a esta información es muy versátil, incluyendo la 
forma tradicional de la página web o las  aplicaciones para teléfonos inteligentes como Alerta 
Polen o Polen Control, que combinan las necesidades tanto de los especialistas como de los 
pacientes. 

 Enhorabuena también a los miembros de los comités local y científico del Simposio de 
alergia a himenópteros celebrado en Granada por su alta calidad en todos sus aspectos 
científicos y sociales. El listón ha quedado de nuevo colocado muy alto. Ánimo, por tanto, para 
los organizadores de Salamanca 2014 que tienen ya un programa muy avanzado, muy atractivo 
y de gran calidad y también a los organizadores de Sevilla 2015 que, por las noticias que nos 
llegan a la Junta, ya se han puesto en marcha. 

 No quiero olvidar la nueva edición del Tratado de Alergología 2014, cuyo líder es de 
nuevo nuestro vicepresidente, Ignacio Dávila. Es ciertamente un gran esfuerzo que todos los 
asociados, en sus anteriores ediciones, habéis sabido valorar y utilizáis regularmente en 
vuestra práctica. Es por tanto necesario garantizar su actualización.  

Para el próximo año será importante también colaborar en el estudio Alergológica 
2014, tanto en la fase del Mapa de atención alergológica para aquellos que sean responsables 
de unidades asistenciales, como en el estudio epidemiológico donde queremos contar con la 
participación activa de todos vosotros de forma que tengamos un nuevo retrato, mas 
fidedigno, si cabe, del perfil del paciente alérgico y de la asistencia que recibe. 

 Agradecimiento especial a todas las empresas colaboradoras, puesto que sin su apoyo 
muchas de estas acciones no hubieran sido posibles. El esfuerzo de la Junta, en especial de su 
Comisión permanente, está siendo muy importante para extender estos apoyos y adecuarlos a 
los estándares actuales. 

Por último, desearos, de todo corazón, que en este próximo año se cumplan todas 
vuestras expectativas personales y profesionales. Espero que estos días os sirvan de descanso 
y felicidad y también para vuestras familias, a las que no puedo dejar de agradecer la gran 
cantidad de horas que ceden generosamente a SEAIC. 

 
 Un fuerte abrazo 
 
 

 
 
José María Olaguibel  
Presidente SEAIC 


